
Сохраним природу
нашего края

роблемы санитарной очистки о нашсмгороде и рай
оне возникают ежегодно с приходом нссны и тая- 
нием снега. Начало этого мероприятия по очистке 

- вторая половина апреля, конец - когда нападет тег. К сожа
лению, проблема эта год от года усугубляет ся. Есть этому и 
объективные и субъект ивные причины. О них мы сейчас и по
размышляем.
В текущем году, как и в былые 

времена, было принято постановление 
администрации района от 25.04. 2002 
года «О мерах по санитарной очистке 
и благоустройству в районе на 2002 
год». В этом постановлении обозначе
ны все мероприятия, которые необхо
димо выполнить в период двухмесяч
ника с 18 апреля по 18 июня, расписа
ны ответственные за каждый пункт по
становления.

Следует отметить, что определен
ная работа по уборке города уже про
ведена. Центр города, конечно, выгля
дит сегодня более-менее чисто. К со
жалению, нельзя этого сказать о наших 
окраинах Негативно сказалось на чис
тоте города предупреждение МУП 
«Энергожилкомхоз» о том, что ввиду от
сутствия денежных средств отвозка му
сора от частных домовладений произ
водиться не будет. Это вызвало резкое 
возмущение населения и привело к об- 
разованию несанкционированных 
мини-свалок в различных закоулках. 
Часть этих мини-свалок уже перерас
тает в настоящие большие свалки. Это 
касается свалок по улице Заводской 
около домов бывшей ДПМК, по дороге 
на Светлый Ключ, поворот на Осиновс- 
кую дорогу напротив АЗС, около клад
бища по улице Михайлова, в зелеиои 
зоне около переулка Володарского ... 
Список этот, к сожалению, из года в год 
увеличивается.

В прошлом году сделали рекон
струкцию свалки РЭС силами этой орга-. 
низации (руководитель В.К. Попов). За 
это ему большое спасибо. В этом году 
наше ПУ-9 (директор А.Н. Нестеров) 
умудрилось вновь свалить туда свой 
мусор, хотя прекрасно знали, что свал
ка закрыта.

8 мая текущего года была сдела
на рекультивация двух несанкциониро
ванных свалок по улице Михайлова у 
кладбища. Вроде бы в этом, в народе 
называемом «барским», поселке живут 
все высокопоставленные чиновники и

руководители, цвет нашего города и 
района. Но ежегодно тоцат на обочину 
дороги, ко кладбищу, иесь свой быто
вой мусор, счи!ая, что за ними кто-то 
должен убирать, хотя у тждого есть не 
по одной автомашине

Результат этого таков: 9 июня око
ло 12 часов дни на рекультивирован
ную площадку кто-то умудрился при
везти и вывалить цельи КамАЗ быто
вых отходов. Владелец автомашины 
пока не установлен

Продолжим далее. Выедем из го
рода в зеленую зону, в места массово
го отдыха людей. Сегодня на всех съез
дах с дорог организованы мини-свал
ки. Определить принадлежность их 
бывает очень сложно, но иногда это 
удается сделать. Сегодня мы назовем 
фамилии организаторов ряда свалок. 
Это тоже «самые бедные» представи
тели нашего общества. Предпринима
тели О.П. Тюлькин и ОЛ. Карачева от
ходы своих торговых тенек размещали 
за деревней Осиново всосновом бору, 
С.А. Новгородцев - по Нигинской доро
ге в отворотке на старую автодорогу, 
С.А. Костюкович - в Дуниловском бору. 
А отходы от кафе, что расположено на 
территории АЗС в дертне Козловка, 
были досишлены Никшьским РпиПО 
Куда бы вы думали? 0 Нудринскии бор. 
Видимо, им показалось, что это будет 
ближе, чем на городскую свалку.

Отойдем от бытавых отходов и 
перейдем к древеснымотходам. Здесь 
тоже у нас есть своего рода лидеры, 
считающие, что они сеюдня недосяга
емы ни для кого, и где хотят, там и ва
лят свои опилки, горбыли, а по пути - и 
отработанную авторезяну и металло
лом. Назовем их тоже поименно. Это 
предприниматели В.Г. Горынцев, Н.И. 
Берсенев, ООО «Юг-лес», которые се
годня расположили в водоохранной 
зоне реки Юг свои объекты лесопере
работки, но не считают нужным содер
жать свои территории адолжном сани
тарном состоянии. Счиггают, что отхо

ды лучше расположить на откосах бе
регов реки Юг, чтоб весной их смыло 
водой и положило на пляж, который 
расположен пониже их территорий. Ни- 
кольчане пусть загорают не на песке, а 
на опилках, они мягче.

На предписания, выданные вы
шеназванным господам, в срок до 1 
июня 2002 года навести должный по
рядок на своих территориях, они отре
агировали снова отрицательно.

Злостными нарушителями приро
доохранного законодательства являют
ся также предприниматели С.П. Панов, 
В.Н. Рыжков (Байдарово), С.В. Берсе
нев (Байдарово), П.С. Нестеров (Солот- 
ново). Их территории постоянно зах
ламлены отходами лесопиления. Это 
относится и к предпринимателям де
ревни Б.Курья - Ю.В. Пирогову, А Н. 
Щукину, В В. Зубову, О.В. Щукину.

Методы административного воз
действия здесь уже исчерпаны, штра
фы не помогают Поэтому в этих случа
ях придеген идти другим путем - приос
танавливать производство у вышеназ
ванных господ до наведения должного 
санитарного порядка. Бизнес ваш, ува
жаемые господа, должен быть экологи
чески чистым.

Напоминаю еще раз всему насе
лению города, что у нас сегодня есть 
две санкционированные свалки. Это 
свалка по утилизации твердых бытовых 
отходов на втором километре автодо
роги Никольск-Борок. Она принимает 
бытовые отходы от населения и бюд
жетных организаций БЕСПЛАТНО, ос
тальные категории пользователей - за 
определенную плату, 
которую уплачивают в 
МУП «Энергожилком
хоз».
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Вторая свалка по утилизации дре
весных отходов расположена на рас
стоянии 1 км от юрода м. три 1 ии дерев
ни Аксетьено иа :»с?мпнх ЗАО «Агро
фирма имени Павлова» Здои. прини
маются на ужлизацию дрштчмые от
ходы - юрбыли и опилки, егюсшенно, 
за определенную п/ииу Нонижо, что 
место эш но самом удачной, но оно 
выбрано с юи целью, чюОы предпри
ниматели и организации, занимающи
еся лесоиорориноиои, меньше затра
чивали финансовых средств на отвоз
ку отходом Но псином случае, это на
много лучше, чем захламлять отхода
ми лесопиления места для выпаса ско
та жителеи деревни Мелентьево и вы
водить из оборота лучшие поля агро
фирмы имени Павлова В этом были 
«задействованы» и уличены почти все 
из вышеперечисленных предпринима
телей производство которых располо
жено в черте города.

Хочется закончить свое выступ
ление на «мажорной» ноте. Наряду с 
плохим, у нас начали проклевываться 
а ростки уважения к природе, к местам, 
нас окружающим

Ь текущем году проявился инте
рес к природе некоторых глав сельских 
администраций, руководителей сель
хозпредприятий и частных предприни
мателей. Уже пущены в эксплуатацию 
две плотины Одна из них в деревне Ни-, 
кольское Аргуновского сельсовета (гла
ва администрации И К. Селяков) Дру
гая - в деревне Дор (предприниматель 
Виктор Николаевич Берсенев) Э ж  ме
ста будут использоваться и как пожар
ные водоемы, и как места отдыха лю
дей, а также для рыбной ловли

Ведется строительство плотины 
на речке Кумбисер предпринимателем 
Владимиром Николаевичем Уторовым 
Здесь, конечно, объем работ громад
ный 11о нашим оценкам весь комплекс 
выполненных работ будет стоить око
ло полумиллиона рублей. Цель строи
тельства объекта - для отдыха людей с 
дальнейшим предоставлением сервис
ных услуг. Срок сдачи объекта - август- 
сентябрь текущего года.

Хочется надеться, что эти ростки 
уважения к природе у нас пойдут и 
дальше. Только с помощью населения, 
общественности города и района, пред
приятий и учреждений, их руководите
лей, а также наших предпринимателей, 
вашего неравнодушного отношения к 
нашей любимой природе, мы сможем 
навести должный санитарный порядок 
в нашем большом доме - в городе и всех 
населенных пунктах.

Михаил ОБРЯДИН, 
зав. отделом охраны окружающей 

среды и природных ресурсов.


